

Hoy, Pleno del Consejo Nacional

Elección del Consejero que cubrirá la vacante de Elola

Madrid, 24. — (Pyresa). — El Consejo Nacional del Movimiento celebra mañana un Pleno en el transcurso del cual se cubrirá la vacante de José Antonio Elola Olaso, entre los cuarenta consejeros nacionales de designación directa del Jefe del Estado y ahora elegidos de una terna en el seno del Consejo. Como se sabe, la terna está compuesta por Adolfo Suárez, Ministro Secretario General del Movimiento, el marqués de Villaverde y Carlos Pinilla Turión.

CARLOS PINILLA RENUNCIA

Madrid, 24. — (Pyresa). — Carlos Pinilla Turión, consejero nacional por Zamora, que figuraba en la terna elegida por los consejeros del Grupo «de los cuarenta» para cubrir la vacante dejada por el fallecimiento de José Antonio Elola Olaso, ha cursado esta mañana una carta al Presidente del Consejo Nacional y del Gobierno, Carlos Arias Navarro, en la que expresa su renuncia voluntaria a formar parte de dicha terna. En la carta, el señor Pinilla manifiesta que su retirada de la terna se debe a motivos de conciencia. Su hoja de servicios —dice la carta— y las dos candidaturas que componen el resto de la terna, las de Adolfo Suárez, Ministro Secretario General, y el doctor Martínez Bordiu, marqués de Villaverde, yerno de Franco, le imponen el deber de sacrificar su legítima aspiración a cubrir la vacante del señor Elola, en servicio a intereses de orden superior.

En manifestaciones a la Agencia Pyresa, el señor Pinilla puntualizó que no tiene preferencia por ninguno de los dos candidatos y que, con su retirada, no pretende una polarización de los votos en beneficio de alguno de ambos. Añadió el señor Pinilla que, como consejero nacional por Zamora, mañana estará presente en la sesión Plenaria del Consejo, que comenzará a las nueve y media de la mañana, y que participará, emitiendo su voto, en la elección.

Por otra parte y según se

ha informado a Pyresa, no es posible que Emilio Lamo de Espinosa o Alfredo Jiménez Millas, que se situaron a continuación en número de votos en la elección para formación de terna celebrada por los consejeros de designación directa, vayan a cubrir la vacante que en dicha terna ha dejado la renuncia voluntaria de Carlos Pinilla.

Al mismo tiempo, Carlos Pinilla ha declarado a Pyresa que no es cierta la versión hecha pública esta mañana según la cual su retirada se debía a que en el acto electoral de mañana no se da la igualdad de oportunidades para todos los candidatos.

REUNION DE CONSEJEROS NACIONALES

Madrid, 24. — (Pyresa). — Cuatro horas ha durado la reunión de trabajo que esta tarde mantuvo la Ponencia de Consejeros Nacionales encargada de informar los anteproyectos de Ley de Sucesión en la Corona y Reforma de la Ley Constitutiva de Cortes.

La reunión, que se prolongó de cuatro a nueve de la noche, estuvo dedicada a estudiar los escritos de sugerencias que, en número de treinta, fueron presentados por los consejeros nacionales, dentro del plazo de urgencia marcado por la Presidencia, plazo que finalizó el pasado sábado, día 22.

La Ponencia, que ya mantuvo a lo largo de la pasada semana dos reuniones de carácter general, continuará reuniéndose los próximos días. Se espera que pueda concluir sus trabajos dentro de la presente semana. Seguidamente, el informe por ella elaborado será remitido a la Sección de Principios Fundamentales y Desarrollo Político. Quizás a primeros de junio, el Pleno del Consejo Nacional considere y apruebe, en su caso, el informe definitivo.

EL GRUPO DE LOS 40

Después de la muerte del

Caudillo, han sido elegidos dos nuevos consejeros por este grupo: Antonio José García y Rodríguez Acosta, quien fue elegido el pasado 19 de enero entre la terna que componían, además de él, José García Hernández, anterior Vicepresidente Primero del Gobierno y Ministro de la Gobernación, y Antonio Lamo de Espinosa. García y Rodríguez Acosta cubrió la vacante del Ministro Secretario General del Movimiento, fallecido en accidente de automóvil, Fernando Herrero Tejedor.

Posteriormente, el 30 de marzo pasado, fue elegido Gonzalo Fernández de la Mora para cubrir la vacante de Antonio Iturmendi Bañales. La terna estaba compuesta por Fernández de la Mora, el teniente general Iniesta Cano y Alfredo Jiménez Millas, presidente del Sindicato del Olivo.

Estos son los treinta y nueve actuales consejeros de este Grupo:

—Tomás Allende y García Baxter, 55 años, abogado. Actualmente presidente del Consejo de Administración de la Compañía Telefónica Nacional de España.

—Carlos Arias Navarro, 67 años, notario, Presidente del Gobierno.

—José Luis Arrese y Magra, 71 años, arquitecto, ex ministro.

—Agustín de Asís Garrote, 44 años, catedrático, Delegado Nacional de la Familia.

—Agustín Aznar Gerner, 65 años, médico.

—Jaime Bofill - Gasser Amell, 60 años, agricultor, caballero laureado.

—Juan Castañón de Mena, 72 años, militar, ex ministro.

—Mariano Calviño de Sabucedo, 68 años, abogado.

—Torcuato Fernández Miranda, 59 años, catedrático, presidente de las Cortes.

—Alejandro Fernández Sordo, 55 años, abogado, ex ministro de Relaciones Sindicales.

—Licinio de la Fuente y de la Fuente, 53 años, abogado del Estado, ex ministro de Trabajo.

—Jesús Fucyo Alvarez, 54 años, catedrático, presidente del Instituto de Estudios Políticos.

—Enrique García Ramal, 60 años, ingeniero industrial, ex ministro.

—Tomás Garicano Goñi, 66 años, jurídico militar, ex ministro de la Gobernación.

—José Antonio Girón de Velasco, 65 años, abogado, ex ministro de Trabajo.

—Julio Gutiérrez Rubio, 53 años, abogado, ex Vicepresidente General del Movimiento.

—Gregorio López Bravo, 55 años, ingeniero naval, ex ministro de Asuntos Exteriores.

—Laureano López Rodó, 55 años, catedrático, embajador de España en Austria.

—Antonio María de Oriol y Urquijo, 66 años, abogado, Presidente del Consejo de Estado.

—Alfonso Pérez Viñeta y Lucio, 71 años, militar.

—Blas Piñar López, 57 años, notario.

—Gabriel Pita da Veiga, 66 años, marino, Ministro de Marina.

—Miguel Primo de Rivera, 41 años, abogado.

—Pilar Primo de Rivera, 63 años, enfermera, Delegada Nacional de la Sección Femenina.

—Adolfo Rincón de Arellano, 65 años, médico.

—Alejandro Rodríguez de Valcárcel, 59 años, abogado del Estado y ex presidente de las Cortes.

—Tomás Romojaro Sánchez, 68 años, abogado.

—Diego Salas Pombo, 57 años, abogado.

—Julio Salvador y Diaz Benjumea, 66 años, militar, ex ministro.

—Juan Sánchez Cortés, 70 años, abogado del Estado.

—José Solís Ruiz, 60 años, jurídico militar, Ministro de Trabajo.

—Jesús Suevos Fernández, 68 años, abogado, primer teniente de alcalde de Madrid.

—José Luis Taboada García, 68 años, médico.

—Montserrat Tey Planas, 52 años, delegada provincial de la Sección Femenina de Barcelona.

—José Utrera Molina, 50 años, abogado, ex ministro de la Vivienda y ex Secre-

rio General del Movimiento. —Manuel Valdés Larrañaga, 67 años, arquitecto, ex Vicepresidente General del Movimiento.

—José Luis Zamanillo González-Camino, 72 años, abogado.

—Gonzalo Fernández de la Mora y Mon, 52 años, abogado y ex ministro de Obras Públicas.

CUANDO DEJARAN DE SER CONSEJEROS PERMANENTES

Estos 39 consejeros nacionales permanentes dejarán de serlo cuando cumplan los 75 años, es decir, en estos años:

—1978. — Juan Castañón de Mena y José Luis Zamanillo.

—1980. — José Luis Arrese y Alfonso Pérez Viñeta.

—1981. — Juan Sánchez Certés.

—1982. — Mariano Calviño, Tomás Romojaro y Jesús Suevos.

—1983. — Carlos Arias Navarro y José Luis Taboada.

—1984. — Manuel Valdés Larrañaga y Gabriel Pita da Veiga.

—1985. — Adolfo Rincón de Arellano, Julio Salvador y Tomás Garicano.

—1986. — Agustín Aznar y José Antonio Girón.

—1987. — Pilar Primo de Rivera.

—1988. — José Solís Ruiz y Antonio María de Oriol y Urquijo.

—1989. — Enrique García Ramal.

—1990. — Torcuato Fernández Miranda y Jaime Bofill.

—1992. — Alejandro Rodríguez de Valcárcel.

—1993. — Blas Piñar y Diego Salas Pombo.

—1995. — Tomás Allende y Laureano López Rodó.

—1996. — Alejandro Fernández Sordo y Antonio José García Rodríguez Acosta.

—1997. — Jesús Fucyo Alvarez.

—1998. — Licinio de la Fuente, Gutiérrez Rubio y Gregorio López Bravo.

—1999. — Montserrat Tey Planas.

—2001. — José Utrera Molina.

—2005. — Agustín de Asís Garrote.

—2009. — Miguel Primo de Rivera.

LOS TOROS

La novillada del domingo en Figueras

El peso y la edad del toro

por PINTURERO

Como ustedes saben, se está celebrando actualmente, en la capital del Reino, la tradicional y mundialmente famosa Feria Taurina de San Isidro, con un éxito de público verdaderamente extraordinario, y halagador para todos cuantos sentimos con apasionado anhelo la Fiesta de los Toros. Nunca mejor empleada esta frase de la Fiesta de los Toros, para dar mención y referencia a lo que allí, en la llamada «cátedra del toro», como es la Plaza de Las Ventas, se está desarrollando. Todos cuantos vamos siguiendo con más o menos atención lo que está sucediendo, o más bien va en caminos de sufrir, un sustancial y resolutivo cambio que puede muy bien repercutir definitivamente en la imperiosa abertura hacia la superación que el singular y bravo espectáculo precisa, dentro de esta tan cacareada crisis o letargo en la que se encuentra actualmente.

Todas estas premisas las hemos hecho para dar entrada al comentario de la novillada con picadores que se celebró el pasado domingo en el circo taurino de Figueras. Se jugaron seis novillos, preciosos de lámina, cómodos de cabeza, pero, a excepción del último de los corridos, todos aún sin grasas superfluas, con demasiadas carnes sobre sus costillares, rayaron en peso la media tonelada. No nos gusta el toro grande, a no ser que tenga la edad precisa y, por tanto, el trapío y el cuajo correspondiente. Los novillos del domingo, pertenecientes a la vacada sevillana del señor Conde de la Maza, de Morón de la Frontera, no resultaron malos en ningún orden, pero hubieran sido excepcionales con cinco o seis arrobas menos, como fue el caso del último de la tarde. Los cinco primeros mencionados, llegaron al postrer tercio algo que-

JOSE SALAZAR (Verde mar y oro)

El buen torero figuerense -corredor triunfo como en él es costumbre, siempre que actúa ante sus coterráneos. No queremos decir con ello que en otras plazas no le emular los éxitos que aquí reiteradamente consigue, sino más bien porque aún no sé le han brindado las oportunidades que precisa para ser profeta lejos de su tierra de residencia. Ansiamos verlo de matador de toros, cosa ésta prevista para dentro de unos días, porque tal como nos decía un buen aficionado y entendido, compañero nuestro de barrera en la plaza, José Salazar torrea con tanta seguridad y entrega a los novillos que casi podríamos decir que los «menosprecia».

Veronique de hinojos a su primero, negro listón de pinta, rematando con media y revolera. Dos varas y un refilonazo soportó el beovino. Brindó al empresario y propietario del coso ampuandón, con Mario Gelart (padre), una faena completa y muy torera que inició con ayudados por alto, siguió con derechazos, envarias tandas, pléticos de mando y firmeza; luego, naturales que la res no tomó con entrega, viéndose forzado a desistir con prontitud. Orteguitas mirando al tendido, y hábil y segura estocada, alargando un poco el brazo, en todo lo alto, hasta la empuñadura, que terminó con su enemigo. Dos orejas y triunfal vuelta recogiendo un sin fin de flores de mayo que el entusiasmo concluye le tiró en el paseo.

El quinto, salió alegre y con pies de chiqueros, saludó con un farol de rodillas y lo lanceó, ya de pie, con enjundia y entrega. El novillo lo avisó en una colada bien manifiesta que no logró arredrar los ánimos del valeroso espada. El del castoreño se agarró bien en el alto, propinando una excelente vara al bicho que, desmontó finalmente al piquero, pero sin quitar el palo, por lo que se lo aplaudió con fuerza. El novillo tenía sentido y peligrosidad, en palos volvió a evidenciarlo cortando el viaje. Salazar brindó a la parroquia, confiando que, aún así, le iba a sacar partido; y de esta guisa, con un valor y superior oficio a toda prueba, luchó una y otra vez hasta que el respetable se le entregó por completo. El novillo se le colaba descaradamente por ambos lados y, a punto estuvo, repetidas veces, de ser corneado. La estocada con que puso fin a su labor, fue punto y aparte. Como un jabato entró a por uvas, enterrando todo el estoque hasta la empuñadura, en los rubios, con máximo estilo de estoqueador nato. Le dieron, en principio, las dos orejas, viéndose obligado el conclave, a petición unánime del concurso, a otorgarle también el rabo. Dos vueltas al ruedo con devolución de prendas y despedida final desde los medios del albero.

RAYITO DE VENEZUELA

(Purísima y oro)

No pudo lucirse en su primero, tercero de la función —que salió contrario de las corraletas— al que veroniqueó con gracia haciéndose aplaudir. Buena vara, de duro castigo, aceptó el cornúpeta en el primer tercio. Brindó el venezolano al público. Lo recibió en tablas y, avándole y ganando terreno en cada pase lo llevó a los medios. Intentó toro al natural, pero la rus se le quedó a mitad del pase, con acusada peligrosidad. Por el pitón derecho lo toró sin excesiva entrega pues, el novillo que había sufrido bastante castigo en varas, se le quedaba corto, sin alegría y sin gas en la embestida, pasaporte de una honda tendida y atravesada, que el burel finalmente escupió, y tres repiques con el estoque de cruceta, a toro tapado. Dio la vuelta al anillo.

El mejor astado del encierro, con ya apuntamos con anterioridad, fue el que corró plaza. Tenía menos carnes que sus hermanos, y era por tanto más ágil en su juego; además, su embestida era boyante y noble. De toriles salió el bicho con alegría. Lo veroniqueó Rayito con ganas y buen arte, abrochando con media muy bien lograda por el pitón derecho. Una vara seccionada en dos partes, sin soltar la garrocha el de turno. A la franja llegó su antagonista inmejorablemente; clara embestida, rectitud en el viaje y, más que nobleza: bondad. El matador americano le sacó un muy buen partido a base de una faena completa y torera que puso rúbrica con una estocada entera en la yema. Descabelló al cuarto intento, perdiendo por ello, sin motivo —porque la suerte del verduguillo no debe tenerse en cuenta—, el tercio que muy bien había ganado. Se pasó por el aro, y, finalmente, al igual que a sus compañeros de cartel, se le despidió con una cerada ovación.



El triunfador de la tarde torera, José Salazar, en una foto de archivo referente a una novillada sin caballos celebrada en el coso olotense.

El tema primordial y que produce toda clase de encendidos comentarios y controversias, es la imperiosa reclamación del público madrileño que pide y exige que salga el verdadero toro, con edad, cuajo y sentido. En generalizados dictámenes y pareceres de la mayor parte de los diestros participantes en la isidrada —que son la flor y la nata de la torería de hogaño—, de casi toda la totalidad de los apoderados y empresarios, y de algunos ganaderos, consideran, escudándose con ello que la fiesta siempre ha sido así y que el siempre han salido a los ruedos toros como los de ahora. No queremos extendernos en este tema pero, en nuestro modesto entender y apreciación, no estamos de acuerdo con lo que los hombres que forman el intrincado mundo de los toros, opinan. El toro tiene que tener su peso, trapío y raza; pero, lo más importante, consideramos nosotros, debe ser la edad correspondiente a sus caracteris-

LAZARO CARMONA (Blanco y oro)

Tiene oficio y buenas maneras en el manejo de los engaños y estoque. Se le ve muy placeado y atorado. Quizá peca de esta pequeña pero importante falta de interés para el gran público, que el gran maestro de la crítica taurina, don Gregorio Corrochano, definía como «la difícil facilidad». Lanzó muy bien a sus dos antagonistas, abriendo el compás, bajándole el capotillo y jugando bien las manos. Poco castigo recibió este su primero: un refilonazo, en varas, y dos pares y medio de garrapulos. Su tarea con la bayeta, que dedicó a la concurrencia, la consiguió acertadamente. Desde los ayudados y trincheros de prólogo, hasta las manoletimas finales, pasando por pases sobre ambas manos. Entró a herir, equivocadamente, en la suerte contraria, y este burel que como la gran mayoría del encierro precisaba las tablas para la perfecta reunión, señalando un pinchazo sin pasar fiato y, luego, ya en la suerte natural, agarró una entera hasta la empuñadura, delantorilla de coloración, que resultó suficiente. Dio la vuelta a la periferia entre aplausos.

Con una sola, pero dura y más bien demoleadora vara, se castigó al cuarto del festejo, que salió contrario de toriles. Otra vez, con la tela escarlata, dejó constancia de su sapiencia como mulero, torreando y adornándose con gran acopio de pases. Entró a matar soltando la muleta en el primer intento, a modo de gallardo realce, pinchando arriba pero sin éxito. Otro pinchazo de iguales características, ya con muleta en mano, llevándolo luego a los terrenos propicios, o sea, tablas, para finalizarlo de media estocada desprendida que le valió una oreja.

ESCUELA DE AEROMODELISMO
Gral. Primo Rivera, 25
Tel. 20 04 50 Gerona

El gerundense Poyato, campeón nacional de ajedrez de butano



Días atrás, organizado por el Grupo de Empresa de Butano, S. A., con la colaboración de «Educación y Descanso», se celebró en Caldas de Malavella la fase final del I Campeonato Nacional de Ajedrez de dicha empresa, con asistencia de ocho representantes de distintas regiones españolas. Se proclamó campeón José Alberto

Poyato, de Caldas de Malavella, y subcampeón el valenciano Gabriel Criado. Los restantes finalistas fueron Javier Sexmilo, de San Sebastián; Alfredo Rodríguez, de Sevilla; José Romero, de Puertollano; Jacinto Baragaño, de Palma de Mallorca; Andrés Peñuela, de Granada, y José Luis Insa, de La Coruña.

Una visita a la Biblioteca Pública y Casa de Cultura de San Hilario Sacalm



Durante la visita de trabajo que el Gobernador Civil, señor Murga Carazo, hizo a esta villa para ocuparse de los problemas de San Hilario, su esposa, doña Joaquina Mendoza Tous de Monsalve visitó la Biblioteca Pública y Casa de Cultura de la Caja de Pensiones, firmando en el álbum de honor de la misma. La acompañaban doña Concepción Bosch, esposa del alcalde, así como las esposas de los concejales señores Llinares, Fauría y Timoneda. Dos aspectos de su detenida visita recogidos por la cámara de Amadeo. — JOSE MARIA VILA